

[Aus der Region](#)

Aus der Region: 40 Jahre Döntje Singers Norderney

Beigetragen von JNN am 22. Aug 2024 - 10:22 Uhr

Auf unserer Nachbarinsel Norderney, wird am Wochenende ein besonderes Jubiläum gefeiert. Die „älteste Boygroup der Insel“, lädt ein zum großen Jubiläumskonzert am Samstag, 24. August 2024 um 16:00 Uhr auf dem Norderneyer Kurplatz. Besonders bei den Juister Teilnehmern von „Insulaner unner sück“ sind die Döntje Singers bekannt und beliebt.

Die Geschichte dieses einzigartigen Chors, dem neben dem Gesang auch der Spaß, die Geselligkeit und der Zusammenhalt ganz wichtig ist, beginnt am 2. Juni 1984. An diesem Abend traten die „Döntje Singers“ anlässlich des Stiftungsfestes des „MGV Eintracht von 1877“ zum ersten Mal auf.

Die alten Lieder des Norderneyer Inseltrios „de Strandloopers“ waren in den 50er und 60er Jahren auf Norderney sehr bekannt und beliebt. Damit diese nicht in Vergessenheit geraten, hatte Theo Kluin 1984 den Einfall, diese Lieder zum Fest des MGV noch einmal aufzuführen. Zwei ehemalige Mitglieder des Trios, Karl Harms und Aju Janssen, waren mit dabei und studierten die Lieder mit den Sängern ein. Eigentlich nur als Programmpunkt des Frühlingfestes gedacht, kam dieser Projektchor so gut an, dass schnell beschlossen wurde, die „Döntje Singers“ fortbestehen zu lassen.

Damals hatte wohl niemand geglaubt, dass es den Chor nach 40 Jahren immer noch geben würde.

Schnell merkte man, dass diese Lieder gut ankamen. Mit dem wachsenden Erfolg ergab sich die Notwendigkeit, das Repertoire zu erweitern. So fügte es sich, dass Karl Harms, Aju Janssen und Fritz Anker fleißig texteten und komponierten. Wolfgang Visser und André Ebbighausen steuerten weitere Melodien bei. So entstanden im Laufe der Jahre sechs CDs und ein Liederschatz von inzwischen über 70 Titeln. Sie erzählen von ihrer Insel und der Seefahrt. Und es gibt immer etwas zu lachen, denn „Döntjes“ sind kleine, lustige Geschichten.

Nach einem Textbuch, dass die Döntje Singers 1992 herausbrachten, gibt es ganz neu zum 40. Jubiläum nun ein Notenheft mit den beliebtesten Liedern des Norderneyer Chores.

Seit nunmehr 40 Jahren sind die Döntje Singers aus der Norderneyer Kulturszene nicht mehr wegzudenken. Mehrere Benefizkonzerte im Jahr und die fast monatlich stattfindenden Konzerte im Conversationshaus unter dem Motto „Lied und Humor für jedes Ohr“ sind immer gut besucht. Dazu fahren die „Döntjes“, wie sie sich selbst nennen, seit fast dreißig Jahren zu den jährlich stattfindenden Insulanertreffen „Insulaner unner sück“. Oft schon nach Juist oder gemeinsam mit den Juister Gruppen auf eine der Nachbarinseln.

Die Geselligkeit kommt bei den Döntje Singers nie zu kurz. „Wir treffen uns zum alljährlichen Schollenessen, zum traditionellen Grünkohlessen und zur Weihnachtsfeier. Außerdem fahren wir alle zwei Jahre für mehrere Tage auf eine gemeinsame Tour, oft sogar ins Ausland. Natürlich wird immer viel gesungen“, erzählt Gerd Kleemann, erster Vorsitzender des Männerchors. „Manchmal trifft man uns im Winter in einer Norderneyer Kneipe, in der wir uns ‚einfach so‘ zum Singen treffen.“

All dies schweißt die Döntje Singers zusammen. So singen inzwischen drei Generationen im Chor: Von Anfang 30 bis Mitte 80. Es sind sogar noch vier der Gründungsmitglieder dabei.

Es wird wöchentlich geprobt, denn „von nix kommt nix“. Der Chor singt dreistimmig und die Band mit vier Musikern spielt inzwischen schon über 35 Jahre zusammen und begleitet den Chor seitdem. Dieses Jahr kamen drei neue Sänger dazu und natürlich freuen sich die Döntje Singers immer über neue Mitglieder. „Die Übungsabende, die in unserem Probenraum am Hafen stattfinden, sind immer gut besucht und alle sind mit Spaß dabei“, freut sich André Ebbighausen, der musikalische Leiter. Er war viele Jahre Sänger im Juister Shantychor.

Am Samstag, dem 24. September, findet um 16:00 Uhr auf dem Norderneyer Kurplatz ein großes Jubiläumskonzert „40 Jahre Döntje Singers Norderney“ statt. „Wir nehmen für dieses besondere Konzert keinen Eintritt, sondern sammeln für die Deutsche Gesellschaft zur Rettung Schiffbrüchiger (DGzRS)“, sagt Martin Pohl, einer der Sänger der „ältesten Boygroup“ von Norderney.

TEXT: ANDRÉ EBBINGHAUSEN
FOTOS: ARCHIV DÖNTJE SINGERS

Article pictures

